

Cultura



Ringo Starr: "Cada generación descubre los Beatles a su forma" —P46



España roza el récord de entradas irregulares. Hasta el jueves habían llegado 62.054 migrantes, cerca del máximo de 2018, de 64.298. El número, aunque lejos del peor pronóstico, va a más. En los dos últimos días, 1.650 personas han arribado a Canarias. En la imagen, decenas de extranjeros ayer en Lanzarote. ADRIEL PERDOMO (EFE) —P20 A 22

Elon Musk, un agente del caos en la Casa Blanca de Donald Trump

● El hombre más rico del mundo y hoy 'mejor amigo' del presidente electo acumula un poder que las urnas no le han dado ● La incógnita es qué impacto tendrá la alianza entre los dos magnates

IKER SEISDEDOS
Washington

Nadie votó por él en las elecciones del 5 de noviembre. No forma parte del Gobierno de EE UU que comandará Donald Trump a partir del 20 de enero. Tampoco tiene aún un mandato claro más allá de ahorrar dinero y adelgazar la Administración. Pero Elon Musk, cortejado por políticos republi-

canos, ha exhibido ya un poder y una influencia política inéditas en el país. La estrategia de agitar el caos que el hombre más rico del mundo aplica en sus empresas le sale a cuenta. No solo para aumentar su fortuna, que ayer al-

canzaba los 450.000 millones de dólares (430.000 millones de euros), sino también para ganar ascendente sobre la nueva Administración de la primera potencia mundial, como se vio la semana pasada cuando marcó el ritmo, a

golpe de tuits, en el amago de cierre del Gobierno de EE UU.

Hoy, el *presidente* Musk (como le llaman sus críticos) susurra a los oídos de Trump y casi vive en su casa de Palm Beach (Florida). Lo que está por ver es cuánto dura la luna de miel entre dos egos tan grandes y qué impacto tiene mientras tanto su alianza en EE UU y en el mundo. —P2 Y 3

El superaño electoral que acaba exhibe nuevas amenazas para la democracia Andrea Rizzi —P6 Y 7

El calentamiento bate máximos mientras crece el negacionismo

MANUEL PLANELLES
Madrid

Con 2024 a punto de finalizar, los datos indican que será el año más cálido registrado hasta ahora. Y esto ocurre en el peor momento posible, con la amenaza de Trump y los populismos alimentando el negacionismo climático. —P34 Y 35

El País Semanal

Paiporta, una herida abierta en el epicentro del desastre

N. Carretero y J. Fox

Fotoensayo: los jóvenes voluntarios rompieron con todos los tópicos



Grupo de voluntarias. R. BELINCHÓN

2025

Once pistas sin caer en el pesimismo de un año inquietante

20 nombres de los que hablaremos: Judeline, Jay Graber, Óscar Puente, Pogacar...

Putin se disculpa por el "trágico incidente" aéreo en Kazajistán

GLORIA RODRÍGUEZ-PINA
Lviv, enviada especial

Vladimir Putin se disculpó ayer por el "trágico incidente" que provocó la caída de un avión comercial en Kazajistán. El presidente ruso vino a admitir que no fue una bandada de pájaros lo que causó su derribo y la muerte de 38 personas, sino que se estrelló cuando los sistemas de defensa rusos repelían un ataque de drones ucranios. Putin expresó "sus sinceras condolencias a las familias de las víctimas". —P8

El Gobierno de Ayuso difundió secretos de cinco correos entre su novio y la Fiscalía

JOSÉ MANUEL ROMERO
Madrid

Isabel Díaz Ayuso y Miguel Ángel Rodríguez, su jefe de gabinete, difundieron información tergiversada sobre cinco correos secretos entre el abogado del novio de la presidenta de Madrid y la Fiscalía. —P18 Y 19